

Être solidaires dans un monde d'interdépendances et d'échanges

La mondialisation que nous vivons au quotidien accroît les interdépendances économiques, sociales et environnementales du niveau local jusqu'au global.

Dans ce contexte, les MFR réaffirment leur volonté d'être solidaires des femmes et des hommes qui, à travers le monde, souhaitent s'organiser pour pouvoir agir pour la construction d'un avenir favorable pour leurs enfants et leur territoire rural.

Dès leur création, elles ont pris en compte dans leurs réflexions et leurs actions cette dimension solidaire et cette ouverture internationale.

Pour cela, elles ont donné les moyens aux jeunes de mieux connaître le monde qui les entoure et d'y être acteurs.

Elles accompagnent des communautés des cinq continents dans la réflexion et la responsabilisation visant à une insertion socioprofessionnelle réussie des jeunes.

Elles réaffirment leur volonté de poursuivre leurs engagements dans la solidarité internationale.

Des actions en faveur de la Solidarité internationale en MFR

Nous, mouvement familial, éducatif et rural, souhaitons concrétiser cette solidarité internationale par des actions concrètes et complémentaires.

ans les MFR, des jeunes avec mouvements MFR. Elles impliquent leurs parents, les conseils d'administration, les moniteurs, les équipes pédagogiques, pourront développer des actions de solidarité internationale en impliquant leurs partenaires. Ces démarches concernent, en premier lieu, la compréhension du contexte dans lequel se déroule l'action envisagée, les souhaits des populations locales, un apprentissage interculturel, puis éventuellement la réalisation d'une action impliquant un sentiment de responsabilité réci-

Les actions de solidarité internationale du mouvement visent, quant à elles, à contribuer au développement des agricultures familiales et des En s'engageant dans cette approche territoires ruraux par l'insertion de la solidarité internationale, les MFR socioprofessionnelle des jeunes à travers le monde, en favorisant la un monde plus juste, plus harmonieux, solidarité internationale entre les

l'ensemble du mouvement français

Le mouvement des MFR françaises poursuivra ses actions en faveur de la création d'organisations familiales et professionnelles de type MFR et du développement des réseaux nationaux qui fédèrent ces organisations locales. Il accentuera l'appui à la mise en réseau de ces différents mouvements.

Le mouvement des MFR françaises intensifiera ses relations avec les autres organisations de solidarité internationale et les réseaux impliqués dans la formation agricole et rurale.

françaises veulent créer, avec d'autres, plus solidaire.

RÉUSSIR

UNMFREO (mai 2017) 58, rue Notre-Dame de Lorette - 75009 Paris Courriel: unmfree@mfr.asso.fr - Site web : www.mfr.fr







LE MOUVEMENT MFR, ACTEUR DE LA SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

Une Solidarité pour l'insertion socioprofessionnelle des jeunes et le développement des territoires ruraux



Les MFR, mouvement humaniste, placent l'Homme au cœur de leur préoccupation.

Elles affirment que les jeunes vivant dans les territoires ruraux constituent un élément majeur du potentiel social et économique des pays.

Elles défendent le droit de chacun à l'éducation et à la formation, la capacité de chaque famille et de chaque acteur du territoire à assumer la responsabilité et à agir pour le devenir des jeunes, des adultes et du milieu rural comme un espace de vie et de développement.



Elles affirment que les familles sont les premières responsables de l'éducation de leurs enfants. La vie associative qu'elles valorisent permet aux familles et aux acteurs de réfléchir, décider et agir ensemble. L'intérêt et les projets des jeunes et adultes en formation guident les décisions des acteurs de l'association. L'association MFR est un outil de promotion, d'éducation populaire et citoyenne pour tous ses membres, un centre de ressources au service d'un territoire, un espace de rencontres entre les générations.

LA SOLIDARITÉ QUE DÉFENDENT LES MFR REPOSE SUR :

Les échanges, le partage, la rencontre et la réciprocité, l'accompagnement et les pratiques collaboratives pour une autonomie, une émancipation et une responsabilité des jeunes, des familles et de leurs organisations.

Elles cherchent à soutenir et amplifier le pouvoir et la liberté des familles à se constituer en organisations sociales et solidaires.

Elles souhaitent, grâce à une formation par alternance basée sur la rencontre, permettre à chaque femme et à chaque homme de réussir non seulement son développement intellectuel ou ses activités professionnelles mais également sa vie personnelle, familiale, culturelle et sociale.

Elles privilégient les dynamiques pédagogiques qui partent des réalités de chacun, du partage des connaissances, autant de gages d'une insertion réussie. Elles les situent comme actes militants qui mobilisent des acteurs pluriels. Cette pédagogie est un outil au service du développement des personnes et des territoires.

Elles développent l'éducation aux mondes et aux autres des jeunes et des adultes impliqués dans le mouvement des MFR. C'est une démarche d'éducation à la citoyenneté active et de coopération personnelle, sociale et professionnelle.

Elles reconnaissent et favorisent les initiatives qui partent des territoires, qui recherchent des solutions et qui répondent aux attentes des populations.

Elles souhaitent favoriser l'ensemble des activités rurales visant au développement d'un territoire accueillant et vivant, en créant les alliances et partenariats.

Elles se préoccupent de la place que joue l'agriculture dans les sociétés. Elles affirment que les agricultures familiales sont des activités agricoles et rurales entrepreneuriales, réalisées sur la base d'une main-d'œuvre familiale, pour assurer la souveraineté alimentaire d'un territoire dans le respect de l'environnement et des identités culturelles. Elles permettent à chaque famille de dégager des revenus pour subvenir à ses besoins fondamentaux, et renforcent ainsi l'emploi et l'économie locale.

Elles veillent à concourir au développement de toutes les activités rurales nécessaires au développement des territoires.

Elles participent, comme organisations de la société civile, aux politiques publiques territoriales, nationales et internationales d'éducation, de formation professionnelle, de jeunesse et de développement agricole et rural.





